

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.
Tienda de D. D. Orfila.
Id. de D. M. Mascaró.
Id. de D. N. Fábregas.

EN PROVINCIAS.
Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto ½ real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la misma tarifa.

SECCION DE NOTICIAS.

De la correspondencia particular del *Diario de Barcelona* copiamos los párrafos siguientes:

Tetuan 12 de marzo.

«Hablemos ahora del enemigo, cuyo ataque llamó ayer la atención de todos por su buena combinacion y por la regularidad con que se llevó á efecto. Los marroquies vinieron contra nosotros no solamente con un plan meditado, sino que este plan encerraba su parte estratégica. Los moros se propusieron llamar la atención por nuestra izquierda amagando su ataque por este flanco, mientras que por los barrancos de la derecha con todo el grueso de su infanteria, se arrojaban sobre nuestros campamentos.

Descubierto su intento por los batallones que subieron á las alturas de la derecha, los moros fueron rechazados luego que llegaron á la cúspide de la montaña fuerzas suficientes. En su retirada el enemigo se rebizo dos ó tres veces en las posiciones ventajosas que encontró á su paso, pero no logró mas que detener á las tropas mas adelantadas por algunos instantes. Tan luego como llegaban las reservas los árabes tenian que ceder el terreno.

El enemigo se batió á cuerpo descubierto, con regularidad, aunque sin guardar formacion, pero no defendió el terreno con empeño. Sus guerrillas de infanteria estaban apoyadas por otras de caballeria y á veces hacian fuego interpoladas. Los ginetes árabes cargaron distintas veces á nuestras guerrillas mas adelantadas, pero sin éxito. Los moros tenian además grandes grupos de infanteria en reserva que emplearon para apoyar á sus

tropas de primera linea que venian en retirada.

Un prisionero herido ha dicho esta mañana que mandaba la accion de ayer el Cadi Jassen, gobernador de Mequinez. Segun ha referido este hombre, los árabes hicieron ayer su último esfuerzo, y parece que traian algunas escalas para asaltar la ciudad, si lograban vencernos. Estos infelices se obcecaban con mucha facilidad y se alucinaban hasta el punto de soñar imposibles. La mayor parte de las fuerzas enemigas que se batieron ayer eran nuevas y no querian creer lo que de nosotros les habian referido los que se encontraron en la batalla del 4 de febrero y acciones anteriores. Y sin embargo, estos fanáticos nada pudieron hacer, á pesar de que por nuestra parte apenas empleamos una tercera parte de las tropas, con algunas piezas de montaña. En la accion de ayer murió el general de la caballeria enemiga.

Idem 14.

«Cada dia se van sabiendo nuevas cosas relativas á la gloriosa accion del dia 11. El general en jefe tenia ya conocimiento del ataque proyectado, que debia ser el 12, pero que la impaciencia de una kabila adelantó de un dia. Los enemigos, á mas de las grandes pérdidas que sufrieron de hombres y caballos, contaron entre sus muertos á tres altos personajes: el general de la caballeria de que hablé á VV., otro general que era uno de los cuatro emisarios que vinieron á nuestro campo las dos veces anteriores, y cuya ausencia se notó anteayer, y un santon que era el jefe de las nuevas fuerzas que, segun parece, eran de una comarca muy apartada del Sur. La accion del 11 acabó de convencer

á los moros de su impotencia y de que es inútil el resistir mas tiempo. Hé aqui esplicada la llegada de los emisarios el 12 por mas que dijeran que habian salido de Tánger el dia antes de la accion.

Para que vean VV. cuan grande será la escasez que reina en el campo enemigo, debo decirles que el general Rios tuvo que mandar que se facilitase dos sacos de pan y algunos otros viveres á los emisarios de Muley-Abbas, y que después de herrar á sus caballos se les dieran unas cuantas herraduras de repuesto. Si sus jefes se encuentran en tan triste estado ¿que sucederá á la masa de la tropa?

Los moros tienen grandes repuestos de cebada que guardan en silos. Estos los tendrán seguramente en terreno muy inmediato á nuestras posiciones, y por lo mismo no pueden hacer uso de ella. Sus caballos tienen que alimentarse con la yerba del campo. Hoy se ha visto acercar á nuestro campo á un grupo bastante numeroso de árabes, que se han detenido á cierta distancia, y después se ha observado que salian de un barranco con sacos al hombro que se ha calculado serian de cebada. Indudablemente tendrían por allí algun silo; pero estos depósitos son difíciles de hallar, porque siendo tan pequeña su boca, se oculta perfectamente en un terreno tan cubierto de matorral.

— De *La Correspondencia de España*:

Reinaba el 17 en el muelle de Cádiz la mayor animacion: á un tiempo estaban descargando el *Stella* y el *Hércules*, y cargando el *Tharsis*, el *Ebro*, el *Provence*, el *María Stuard* y el *Duero*.

El *Hércules* trasbordaba harina al *Thursis* para Tetuan, el *Stella* cebada al *Duero*, dando al propio tiempo arroz por las dos bandas al *Ebro* y á la fragata *Agustina*: el *Provence* debía tomar vino, y el *Maria Stuard* galleta. Era un espectáculo vistoso, y que hacia honor á la diligencia de los empleados de la Administracion militar.

—El terremoto que se sintió en Sevilla en la madrugada del 12, se sintió tambien, y con mayor intensidad, en otros puntos de Andalucía. En Jaen fué tan fuerte que despertó atemorizados á gran número de personas cuando dormían tranquilamente y se asegura que en algunas casas cayeron los muebles de los estantes. En Córdoba tambien fué muy violento, si bien duró pocos instantes. Una gran parte de la poblacion se alarmó. No sabemos que causara en ninguna parte desgracias. El movimiento se sintió de tres á tres y cuarto de la mañana.

—La estacion que durante el corriente mes se ha venido experimentando en Tetuan, la describe del siguiente modo un corresponsal.

«Puede decirse que en este mes no hemos conocido un solo dia bueno en este hermoso clima de Africa; ya el Levante azota nuestra costa con el aliento de un huracan y obliga á levar anclas á toda nuestra escuadra; ya es el Poniente que viene del lado de tierra con tan violento ímpetu que desde la Aduana hasta fuerte Martin solo se descubren grandes remolinos de arena, como si hasta aquí llegara el soplo del Simoun. Además, aquí llueve con todos los vientos, de modo que hace ya dias que todos los campamentos son un inmenso pantano, y apenas se puede dar un paso por ellos sin meterse en lodo hasta las rodillas. Será que el equinoccio empieza á hacernos sentir todo su poder; será que en ese aborto de la naturaleza llamado Africa todo es descomunal y atroz; pero lo cierto es que la primavera, á la cual estábamos esperando como la mensajera del buen tiempo, empieza á anunciarse con muy malos auspicios.

—La prensa en general se muestra poco conforme con la idea de evacuar á Tetuan á cambio de una fuerte indemnizacion pecuniaria que *El Pensamiento español* fija en doscientos cincuenta millones, pero que noso-

tros hemos oido llegaría hasta quinientos.

—El *Correo de Andalucía*, periódico de Malaga, publica en su último número un nuevo artículo sobre el importante asunto de engrandecer nuestra armada, indicando consideraciones muy atendibles. Parece oportuno, si este proyecto ha de llevarse á cabo, que se organice desde luego una comision directiva, que se encargue de dar forma al pensamiento para impulsarlo, de acuerdo con otras comisiones subalternas de las provincias, de las cuales formen parte integrante las autoridades locales. De cualquier modo, va haciéndose necesario el convertir en hechos los deseos unánimemente demostrados por la opinion general del país.

—La severidad con que las fuerzas navales de Francia y España ejercen el bloqueo de las costas de Cochinchina, principia á sentirse en Singapore de un modo terrible, pues los dos artículos de mas necesidad y que antes se importaban en Saigon, como son el aceite y el arroz, han subido sus precios de un modo fabuloso.

El primero, que costaba hace poco, de cinco á seis pesos fuertes el pico, que son 16 libras, hoy está á 24 y 26 y en escasas existencias. El segundo, que es el único alimento de aquella poblacion, que cuenta mas de 120,000 habitantes, ha sufrido un alza de un 60 por 100, con la particularidad que tambien escasea.

—La guerra de China ha retraido á los centenares de buques que siempre por esta época llegaban cargados del Celeste Imperio á emprender comercio alguno con los ingleses, lo cual se deduce por el escaso número de ellos que han arribado á Singapore, que apenas llegan á cincuenta, mientras que en el pasado año pasaron de ochocientos.

—En la última sesion de la Sociedad Geográfica de Lóndres, M. Stuart dió cuenta del resultado de la expedicion esploradora en el interior del Sur de Australia. Mr. Stuart procedió en direccion N. O. del puerto Augusta, y penetró hasta los 22° latitud S., mucho mas lejos que los demás esploradores europeos. La zona descubierta presentaba un aspecto favorable para el cultivo de la agricultura, estando cubierta de vegetacion y con abundancia de aguas. Hubo le-

licitaciones entre los miembros de la Sociedad, por haberse descubierto al fin un distrito en las posesiones británicas que pudiese producir algodón en abundancia.

Mr. Stuart volvía á Australia á explorar de nuevo en busca de criaderos auríferos. El coronel Gawler observó que los recientes descubrimientos, confirmaban sus pronósticos y que no dudaba que en el interior existiria un gran lago.

En la segunda memoria se dió cuenta del descubrimiento de un puerto magnífico, grande y bien protegido en la costa N. E. de Australia. La descripción de esta costa N. E. formó el asunto del discurso pronunciado en la misma sesion por Mr. Jukes, del que aparece que es capaz de producir algodón, azúcar ó cualquier otro producto de los trópicos.

—La *Correspondencia* del 13 del pasado publicó datos acerca de la riqueza carbonífera de Inglaterra los que completamos hoy con los siguientes: Medio kilógramo de hulla (una libra) que arda en el fogon de una máquina de vapor bastante para hacer igual trabajo al que efectuaría un hombre en todo un dia y tres toneladas de carbon de piedra representan el trabajo que podría ejecutar en toda su vida. Suponiendo que Inglaterra gaste solo 10 millones de toneladas al año, el vapor producido representa el trabajo de 66 millones de hombres vigorosos. La masa de carbon de piedra de todos los distritos carboníferos conocidos actualmente en Europa y Norte América contienen una fuerza latente igual á la que producirían 16 millones de hombres de fuerza ordinaria, trabajando durante toda su vida.

—El presupuesto extraordinario inglés para las operaciones navales y militares en China, asciende á 85 millones de reales.

—De París dicen con fecha 21 de marzo: «Acaba de expedirse á Cherburgo la órden de terminar inmediatamente el blindage de la *Normandia* y de armar esta fragata.»

—Diariamente se ensayan en Toulon, á bordo de la fragata *Emperatrice Eugenie*, carbon de piedra de las diferentes minas de Francia, preparado para el consumo económico de las máquinas de los vapores.

—Con motivo del tratado comer-

cial entre Inglaterra y Francia, y relativamente á la mayor salida de carbon de piedra que se efectue, hay ingleses alarmados por la perspectiva de que lleguen algun dia á carecer para el consumo propio de tan necesario artículo. A fin de desvanecer esos temores, cita un periódico que sin contar las minas de hulla de Irlanda y Escocia, que producen al año mas de 9 millones de toneladas, hay solamente en Inglaterra 4,346 millas cuadradas de carbon de piedra, de unos 17 metros de espesor, lo cual producirá 229,596 millones de toneladas y durará 4,000 años, consumiéndose anualmente 57 millones de toneladas.

—Segun el estado publicado del Banco de Inglaterra, correspondiente á la primera semana de marzo, la especie en ambos departamentos era de 15.220,193 libras y en circulacion 21.366,807. En el Banco de Francia el metálico asciende á 21.775,832 libras y la circulacion en billetes á 28.386,583 libras.

—El buque de guerra portugués *Mondego* se ha perdido en los mares de la India, salvándose la tripulacion en una embarcacion francesa.

—En su número de 19 del pasado el *Diario de los Debates* al hacer la reseña de la Bolsa de Paris de la semana anterior dice lo siguiente sobre los valores españoles: «El camino de hierro de Zaragoza á Madrid y Alicante ha sido muy solicitado, y subió 13 francos 50 céntimos, quedando á 467 francos 50 céntimos. Los motivos que han producido esta alza se refieren á un fuerte dividendo que, segun se dice, se dará además de los intereses del 6 por 100. Además dicho valor no ha hecho mas que obedecer á la impulsión que en esta semana han tenido los demás de España, así las Deudas del Estado como las acciones de empresas particulares, y que se ha hecho sentir igualmente en las acciones del ferro-carril de Sevilla á Córdoba y en los de Sevilla á Jerez. Empieza tambien el público á ocuparse del camino del Norte de España.»

Per las anteriores noticias,
J. Hospitaler.

MAHON.

El señor D. Benito Andreu pbro. persona digna en todos conceptos y cuyos

especiales conocimientos tanto honran á nuestro país, va á prestar un verdadero servicio á las Iglesias publicando su obra de Canto-llano, resultado de su infatigable asiduidad en este larguísimo trabajo. Segun se nos ha asegurado, las mejoras que dicho Señor ha introducido en el canto sagrado son muchísimas.

Ha desterrado la variedad de llaves; de modo que todas las piezas de canto se hallan escritas ahora bajo la sola llave de *fa*, y esta siempre en una misma raya. Ha desterrado así mismo toda suerte de trasposición; así es que todas las notas representan ahora la real y verdadera entonacion que respectivamente les corresponde. Ha quitado toda incertidumbre sobre la bemozacion de algunas notas; por manera que los Sres. eclesiásticos en adelante ya no se verán en hesitacion sobre el particular, ni tendrán mas *tritonos* que evitar, sino que podrán cantar con toda seguridad y soltura. Además, dicho señor ha dado el medio sencillísimo, á la par que infalible de saber inmediatamente el *tono* de cada pieza; por lo que no tendrán ya mas necesidad de recurrir á la *final*, ni de invocar en su auxilio la regla del *Diapente* con sus caducas é insuficientes escepciones. Ha quitado las numerosas irregularidades de que estaba plagado dicho canto, ha conducido á su verdadera tonalidad muchas piezas escéntricas, ha escrito muchos himnos nuevos; por fin, ha sabido imprimir una expresion particular en todas las piezas cuyas frases son mas ó menos susceptibles de ella, dándolas, por decirlo así, animacion y vida.

Creemos sinceramente que la juventud no podrá menos de bendecir la consabida obra, cuyo prospecto insertamos á continuacion, y cuyo anuncio verán nuestros lectores en la seccion correspondiente.

«Es un hecho incuestionable, que la magestuosa sencillez de una regularidad perfecta que debiera presidir al canto sagrado, cede el lugar en nuestros libros corales á gran número de irregularidades injustificables, y á complicaciones inútiles en la parte concerniente á su notacion y á sus reglas; defectos capitales que traen su origen de la ignorancia de los copistas antiguos, y de la incorreccion de parte de los modernos.

Penetrado de esta verdad en 1851, y sin otra ambicion que la de escitar una noble emulacion en favor de la perfeccion del canto sagrado, y de allanar el camino á los jóvenes que se dedican á la carrera eclesiástica, publiqué en Barcelona un nuevo método de Canto llano que se titula *El Canto-llano simplificado*, cuyo compendio mereció la honra de ser muy aplaudido por profesores eminentes, y el Ilmo. y Rmo. Sr. Dr. D. Tomás de Roda, Obispo que fué de Menorca, despues de consultados otros varios profesores, le concedió la mas satisfactoria aprobacion, recomendándolo á las

Iglesias de su Diócesi.

Por causas ajenas de mi voluntad quedó interrumpida en 1851 la publicacion del canto sagrado, no faltando quien en este interregno haya procurado que recayera sobre mí el *sic vos non vobis* del inmortal Virgilio, y haya presentado como suya, aunque paliada, mi propia simplificacion. Sin embargo, se procede de nuevo y con actividad á la publicacion del canto sagrado, como tambien á la reimpression del método nuevamente redactado, bajo la proteccion del Ilmo. y Rmo. Sr. Dr. D. Mateo Jaume y Garau dignísimo Obispo actual de Menorca, quien ha concedido á la obra su muy auténtica cuanto satisfactoria aprobacion.

No se confunda pues mi nuevo método con esas compilaciones ridículas que la manía de invencion va multiplicando; tómese, sí, por una reforma útil que viene á producir resultados fecundos y ventajas reales hasta ahora desconocidas. Por este nuevo método el sistema del canto queda mejorado y reducido á muy simples expresiones: ningun cambio de *llave*, ni trasposición de ningun género se encuentra jamás, y por medio de dos únicas y sencillísimas reglas se logra cantar con suma facilidad y acierto. Por fin, los que ya saben el Canto-llano nada de nuevo tienen que aprender, mientras la juventud no se fastidiará con la complicacion é insuficiencia de las reglas antiguas.

No presumo que todas las reformas de que es susceptible nuestro canto puedan realizarse de golpe, ni creo tampoco que mi método sea inmejorable para conseguir el importante objeto á que se encamina. Conozco sobrado la humildad de mis fuerzas para abrigar tan arrogantes pretensiones, y no ignoro al mismo tiempo que los abusos se corrigen por medio de una constancia y de una paciencia á toda prueba. Pero creo firmemente que mi iniciativa no está destinada á ser infecunda, pues que abre el camino á otros profesores de mas distinguido talento, que penetrándose del mismo deseo de perfeccionar el canto sagrado, logren interesar á los Superiores Eclesiásticos en una obra de regeneracion digna de su atencion y de su celo, y en la que no puede caberme otro mérito que el de haber colocado la primera piedra.

El Antifonario, con los Himnos, Santos de España y demás Oficios recientemente concedidos por los Sumos Pontífices, está dividido en dos Manuales, y el gradual en otros dos, los cuales van acompañados del librito del método. Al primer Manual le precede un resumen en latín de lo mas importante de mi nuevo método, á fin de que pueda enterarse de él todo Eclesiástico sea de la nacion que fuere.»

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Domingo de Ramos. Santa María Egipcíaca, San Venancio obispo y mártir y San Hugon obispo de Grenoble, nació en Chateau-neuf, territorio de Valencia en el Delphinado en el año de 1053, y despues de mas de 50 años de ejercer la vida pastoral con provecho, recibió el premio eterno.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, Patrona de los Asosiados á su

Corte en la iglesia del Cármen privilegiada.

En las iglesias de Santa María, del Cármen, de San Francisco y de San José se cantará la Pasión con la solemnidad acostumbrada en semejantes actos; por la tarde en la de Santa María, el sermón versará sobre la muerte de Nuestro Señor Jesucristo; que dirá el Rdo. P. L. Francisco Orfila Pbro. finalizando con un solemne Miserere, cantado al órgano; en la del Cármen predicará el Rdo. P. L. Juan Orfila Pbro. en la de San Francisco, el Rdo. P. Lorenzo Pons Pbro. y en la de San José el Rdo. P. Gabriel Orfila Pbro.

Santo de mañana.
San Francisco de Paula fundador.

Afecciones astronómicas de hoy.

El sol sale á las 5 h. y m. 44 y se pone á las 6 h. y 24 m.

La luna sale á las 1 y 18 m. de la T. y se pone á las 2 y 57 m. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 31 de Marzo de 1860.

La revista de Comisario del próximo mes de Abril se pasará el día 2 en la forma siguiente:

El 2º Batallón y P. M. del Regimiento Infantería de Burgos á las 10 de la mañana en la esplanada de esta ciudad continuando seguidamente la fuerza que tienen en esta plaza las compañías del batallón fijo de Artillería de Mallorca.

A las 12 presentarán sus justificantes debidamente autorizados en la comisaría de guerra de la plaza, los Sres. Gefes, Oficiales y demás clases sueltas que no deban pasar revista con algunos de los cuerpos, como asimismo los pensionistas de San Hermenegildo partidas sueltas y cualquier otro individuo que deba pasarla.

La primera compañía del primer Batallón del Regimiento de Ingenieros con los destacamentos que cubren la guarnición de la fortaleza de Isabel II la tendrán á las 4 de la tarde del propio día 2 en el paraje que designará el Sr. Coronel Sargento Mayor de aquella plaza.

El acto será de diario.

El Médico auxiliar del hospital militar Don Jaime Ferrer queda nombrado para la asistencia facultativa á domicilio durante el entrante mes de abril.—El General Gobernador.—*Bassols.*

Servicio para el 4º de Abril.

Gefe de día: D. Antonio Rourera y Vidal
2º Comandante del Regimiento Infantería de Burgos n.º 36. — Parada, Artillería y Burgos. — Hospital y Provisiones, Burgos. — El Teniente Coronel Sargento Mayor.—*Miguel Ferradas.*

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques salidos.

Para Argel fulucho esp. Africano de 37 t., cap. D. Bartolomé MasPOCH, con 7 trip., 17 pas., 12 docenas sillares, 7 cables de esparto, 5 qq. sobresadas, 20 docenas escobas de brezo y varios efectos.
Para Ciudadela pailebot esp. Joven Ma-

hónes de 30 t., cap. D. Lucas de la Torre, con 4 trip. y lastre.

AVISOS OFICIALES.

Alcaldía de Mahon.

No habiéndose ofrecido postura alguna á la subasta que debia celebrarse en el dia de ayer de los arbitrios municipales concedidos á este Ayuntamiento para el corriente año, se procederá á segunda subasta el dia 10 del actual á las doce de la mañana bajo el mismo tipo y condiciones anunciadas.

Lo que se inserta en este periódico para noticia del publico. Mahon 1.º Abril de 1860.—*Juan José Sancho.*

ANUNCIOS.

La casa número 7 de la calle de la Arraval de esta ciudad se halla para vender á condiciones beneficiosas: véanse con su dueño que vive en la misma.

En esta imprenta informarán de quien desearia hallar un joven que quisiese servir en clase de criado.

DIVINUM OFFICIUM

IN CHORO MODULANDUM,

JUXTA RECENTISSIMAM, PARITERQUE FACILISSIMAM NOTATIONIS METHODUM TRANSCRIPTUM,

R. Benedicto Andreu Pbro.

Condiciones de la suscripción.

La obra se publicará tan luego como sea honrada por un número de suscriptores suficiente para cubrir los gastos de la impresión. Constará de unas 80 entregas. Cada semana saldrá una entrega de 16 páginas en marquilla, á 2 rs. vn. que tendrán la atención de entregar en el acto de recibirla.

Nota. El autor cede todo el producto á favor del Santo Hospital de esta ciudad.

Puntos de suscripción.

Madrid: Sr. D. Carlos Bailly-Baillière y D. Francisco de P. Mellado.—Alicante: Don Pedro Ibarra.—Valencia: D. Francisco de P. Navarro.—Barcelona: D. Isidro Cerdá y D. Juan Oliveres.—Burgos: D. Santiago Rodríguez.—Almería: D. Mariano Alvarez.—Cartagena: D. Benito Moreno Garcia.—Cuenca: D. Pedro Mariana.—Granada: D. José Zamora.—Sevilla: Hijos de Fé y Compañía.—Jaén: Sres. Forcada y Compañía.—Murcia: D. Rafael Almazan.—Ávila: D. Mariano Garcia.—Reus: Don Juan Bautista Vidal.—Vich: D. Ignacio Valls.—Santiago: D. Ber-

nardo Escribano.—Toledo: D. Severiano Lopez Fando.—Palma de Mallorca: D. Pedro José Gelabert.—Ibiza: D. Joaquin Cirer Miramon.—Ciudadela de Menorca: D. Onofre Rexach Pbro.—Mahon: D. Domingo Orfila.

ADVERTENCIA: Toda correspondencia debe llegar franca de porte.

JORNADAS DE GLORIA

LOS ESPAÑOLES EN ÁFRICA

OBRA ESCRITA

POR D. VICTOR BALAGUER.

Condiciones de la suscripción.

Los españoles en Africa saldrán á luz en edicion de gran lujo, y constarán de treinta á cuarenta entregas lo mas, de 40 páginas cada una casi solfo, papel superior, tipos nuevos y elegantes, perfectamente satinada y envuelta en una cubierta de color. A cada dos entregas lo mas, ó á cada tres lo menos, se acompañará una lámina suelta litografiada por el acreditado artista Sr. Planas ó grabada en acero por el reputado grabador Sr. E. Lechard. Aunque las láminas cuando lo exija el asunto sean de doble ó cuádruple tamaño del que hemos dado á la obra, no por ello alteraremos el precio de un real que hemos fijado á las entregas.

Con la entrega primera se acompaña una magnífica portada en colores y una elegante cubierta para encuadernar la obra.

En breve daremos en colores una preciosa lámina de los voluntarios catalanes y el retrato del jefe el Sr. Sagrañes y el teniente Sr. Moxó, muertos en la acción del 4 de febrero. También daremos en colores los Tercios Vascongados.

Se admiten suscripciones, teniendo de manifiesto la primera entrega, en la tienda-librería de Orfila calle de Arraval n.º 127.

DEVOCIONARIOS

SEMANAS SANTAS.

Véndense en la tienda librería de Orfila, calle del Arraval n.º 127.

Para PALMA.

Saldrá á la mayor brevedad el land Caballo, patron Diego Llamblas, admitiendo carga y pasajeros. Lo despacha el mismo patron en su casa calle del Moistin ó bien á bordo de dicho buque.

Por todo lo que va sin firma.—J. Hospitaler.

Director y Editor responsable,
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva n.º 24.